

Rescate de La Merced

Premio a la investigación

Con el proyecto “Estudio diagnóstico para la rehabilitación del barrio de La Merced”, la ESIA, unidad Tecamachalco, obtuvo el primer lugar en el área de Arquitectura y Urbanismo del “Premio a la investigación 2000”.

Salvador Urrieta García, Coordinador General del Proyecto, junto con los Coordinadores Temáticos, Lázaro Santos Martínez, en el área urbana y de vivienda; Ricardo Lozano Gálvez, a cargo del tema de patrimonio y Ricardo A. Tena Núñez en la parte histórica y sociocultural, todos ellos profesores investigadores de la ESIA, realizaron una serie de propuestas para atender la problemática de preservación del espacio urbano arquitectónico y la rehabilitación de vivienda en el barrio de La Merced del Centro Histórico de la ciudad de México.

Entre las aportaciones más importantes de esta investigación se pretende atender la preservación del espacio urbano arquitectónico y la rehabilitación de vivienda, pues gran parte del parque patrimonial sufre daños en diferentes escalas, se encuentra alterado o en ruinas, por lo que resulta necesario restaurar, habilitar y rescatar edificios con valor histórico.

Se propone intervenir inmuebles que presentan alto riesgo a sus usuarios, así como la recuperación de las construcciones con valor patrimonial, mejorar viviendas, restaurar monumentos y rehabilitar de forma integral construcciones patrimoniales, de acuerdo con sus características tipológicas, uso adecuado de suelo y demandas sociales.

Este trabajo sugiere realizar proyectos que contribuyan no sólo a rescatar la arquitectura, sino también mejorar las condiciones sociales y económi-



Estado en que se encuentran las vecindades.

cas de los habitantes a partir de la rehabilitación de las plazas “Juan José Baz” (La Aguilita), “Alonso García Bravo” y “Puente de Santo Tomás”.

El Claustro del Exconvento de La Merced, aledaño a la plaza “Alonso García Bravo”, es el espacio considerado como el de mayor valor histórico dentro del barrio, debido a esta característica resulta necesaria su restauración. La plaza “Juan José Baz” se ubica en la zona más poblada, por lo que se sugiere la rehabilitación y mantenimiento de los edificios que la forman, así como establecer un Centro Social que satisfaga las necesidades culturales de La Merced. Entre los beneficios esperados, se encuentra la recuperación del espacio público para el disfrute de los ciudadanos e